

# EL SOCIALISTA

## ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

### SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 10.  
Número suelto, CINCO céntimos.

### REDACCION Y ADMINISTRACION

TELÉFONO 4.463 Fuentes, 4. APARTADO, 637

### ANUNCIOS

Cuartera plana, 30 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.  
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

### IMPERIALISMO E HIPOCRESIA

## Todos estamos en pie de guerra

Por una paradoja explicable sólo cuando se ha visto la insinceridad que los políticos de la burguesía ponen en sus actos, en todas las empresas guerreras de los Gobiernos hay un fondo de cobardía extraordinaria. Pretenden ocultar con la toga del legista la armadura del guerrero, y hacen de la toga una dalmática negra. Y preparan la guerra y hacen la guerra con el más feliceso disimulo, con la hipocresía de unos tartufos de casco y sable.

Los pueblos han abierto los ojos. Los pueblos no son ya patriotas. Ese es el secreto. Los alquimistas de los Estados hacen sus combinaciones, amalgamas y preparaciones con materiales sumamente peligrosos. Una imprudencia puede provocar una explosión en la que les va la vida. No son ya los de hoy los tiempos en que las muchedumbres, borrachas de entusiasmo y ardiendo en un fuego bélico que les enloquecía, pedían la guerra y vociferaban contra el pueblo enemigo, al que odiaban, al que deseaban destruir. La civilización se impone, a pesar de los elementos directores de las naciones civilizadas.

Y es que, aunque no se quiera ver, la realidad histórica de nuestro siglo es que ya no luchan pueblos ni sistemas, y hasta las mismas patrias tienen una muy secundaria intervención en las guerras. Lucha el capital. Consecuentemente, lucha el trabajo también. En medio de las guerras entre países que el capital negocia y desarrolla está latente la guerra universal, la guerra de clases. «Si los financieros quisieran, ha venido a decir últimamente Lloyd George, la paz sería un hecho en el mundo.» Cuando los trabajadores quieran, podemos añadir, para completar la frase, los financieros no podrán hacer ninguna guerra.

Y nuestros pobres alquimistas españoles... ¡Qué odiosas y tristes figurillas! Todos. Sin talento, sin inteligencia, pequeños hasta la más despreciable insignificancia, también manipulan con materias explosivas, y lo saben, y el miedo les ciega y les obliga a las más extravagantes contorsiones. Pero, sin embargo, siguen laborando en la mortífera preparación química. Su servilismo y su ambición les ata a la obra. Y cuando sobrevenga la explosión no habrá ni siquiera grandeza trágica en ellos al sufrir, los efectos. No irán por los aires como luchadores que han caído en la erapresa, impotentes contra la catástrofe. Volarán por los aires como globos grotescos...

El imperialismo al servicio del capital es imbecil. El imperialismo de los fanáticos, precisamente, no: éste es el de los miserables. Hablamos del imperialismo que se cree una fuerza en sí, por su propia virtualidad, independientemente de los fines crematísticos de la plutocracia dominadora. Que se cree que existe, que es algo. Ese imperialismo es imbecil. Y por ser imbecil es cruel, es sanguinario, es inhumano y brutal.

¿Qué parte tan grande tiene en la decadencia, en el desastre de la Nación española ese imperialismo? Y confundido con él en la responsabilidad, en todo—¿quién podría disociar por entre las dos expresiones?—, está un militarismo bizantino que es más imbecil todavía.

Los ejemplos abundan. Uno aquí, ahora, a la mano. Es una revista ilustrada militar. Publica unas fotografías representando unas ametralladoras, enfiladas en bocacalles, y que se han empleado para la represión de los últimos disturbios ocurridos en Italia. Y para comentar estas fotografías no se le ocurre otra cosa que recomendar el empleo de esos mismos argumentos para los casos en que los perturbadores del orden vengán a alterar el sosiego de los espíritus. Nada, unas vueltas a la ametralladora y asegurada la tranquilidad de la gente pacífica; esto es, de la gente que cree en el imperialismo, que no habla mal del militarismo y que tiene por muy lícito que los financieros realicen pingües negocios con motivo de que en los campos de batalla se hagan abondiguillas unos ejércitos á otros.

¿Qué se puede esperar de unos hombres que piensan así?

Y qué se puede esperar de quienes piensen también del modo que «El Imparcial» da á entender ayer en su artículo de fondo? Ve, con la claridad que todos lo estamos viendo, la etapa de combates sangrientos que ha dado principio en el territorio marroquí. Ve que se prolongará indefinidamente. Que hemos entrado en una situación pavorosa. Que la guerra presenta cada vez más negros aspectos. Que el problema marroquí ha entrado en una fase en que no se podrá resolver ya mas que de un modo violento.

Ve todo esto. Lo describe en forma que llega á todas las inteligencias la magnitud del desastre á que estamos abocados. Y la deducción que saca es la siguiente: que no se puede dejar á los soldados de cuota, que han pagado tantas y cuantas pesetas, en la incertidumbre aterradora de estar sujetos al servicio de las armas durante un plazo tan ilimitado como éste del nuevo período de actividad de la aventura africana.

Y es un órgano de la opinión quien habla así! Comprende que se trata de la ruina del país, de la gran catástrofe, ¡y toda su preocupación, toda su angustia, es porque no pasen fatigas unos cuantos señoritos á quienes les ha tocado ir á cargar con el chopo! Ese es el espíritu mezquino que anima á los que están en el deber, como lo estamos todos, de defender la Patria contra las viles asechanzas de la canalla que la ha enredado y la mantiene enredada en la nefasta guerra de Marruecos.

Es una manifestación de egoísmo de lo más desvergonzado que puede darse. «Sálvese mis soldaditos de cuota y perezca todo lo demás...» No. Sálvese la Nación. Sálvese todo lo que está en peligro de muerte. Ni 2.000 pesetas ni todo el oro del mundo dan á ningún ciudadano español derecho á ver con los brazos cruzados y el alma quieta cómo se hunde todo nuestro prestigio, todo nuestro porvenir, todo nuestro crédito, y con ello toda nuestra personalidad como Nación. Y toda nuestra dignidad.

¡Soldados de cuota, no! ¡O todos ó ninguno! Desde el ¡Abajo los Borbones! á la fecha no ha habido grito más patriótico que el de ¡Abajo la guerra! y éste: el de ¡O todos ó ninguno!...

La huelga general está siendo precocinada, con mayor aceptación cada día, contra el crimen de la guerra. El proletariado organizado la acepta con entusiasmo. Es nuestra arma suprema. Es la batería de ametralladoras que enfilamos contra las miserables ambiciones y los sangrientos desvarios de imperialistas y negociantes. Ya se preocupan los elementos sórdidamente belicistas. No van descaminados al preocuparse. El proletariado está dispuesto á todo. Si es fuerte, ¿por qué ha de permitir que se le amordace, se le despoje y se le asesine por quienes han asaltado los puestos de donde dimana toda autoridad, como quien asalta una diligencia?...

Si iremos á la huelga; iremos adonde haya que ir. Es bien inocente «La Epoca» al decir que con esta actitud perjudicamos los planes del Gobierno y damos alientos á los moros. ¿Creen que el pueblo habrá de tener en cuenta eso? ¿Por qué? En los planes del Gobierno no tiene ninguna confianza. Ve en ellos planes de perdición. Y en cuanto á los moros, está plenamente convencido de que ellos son los únicos que llevan la razón en la contienda. Hay un concepto de la justicia, concepto que la civilización hace destacar más determinadamente cada vez, que está muy por encima de los patriotismos y de las patrioterías.

Ello es que los planes del Gobierno, para los que se tiene la inconcebible audacia de pedir respeto, no son otros que los de poner en práctica los antiguos avances proyectados. Y que ahora se van á realizar unas operaciones cruentas que tendrán por escenario el zoco El Jemis, de Tetuán. Y precisamente en la época en que regresan de Argelia las cabillas, en que traen ganas de zambra. ¡Qué talento estratégico el de quienes dirijan, ordenen y amañen la guerra!

Todos están en pie de guerra. Hipócritamente, el Gobierno, contra los marroquíes y contra la voluntad nacional. Abiertamente, el pueblo, la democracia, contra el Gobierno y contra quien manda en Marruecos. El choque, pues, tiene que sobrevenir. A pesar del Gobierno, á pesar de los financieros, á pesar de los imperialistas, y á pesar de esos mauristas que andan buscando popularidad y que no han cuidado de lim-

### ENTRADA TRIUNFAL DEL ALCALDE



UN MACERO.—¿Y se sabe cuál es el programa de su excelencia?  
EL OTRO.—¿No lo ves? ¡Un pan falto de peso!

piarse antes la sangre del pueblo que les cubre. Esos mauristas, todas cuyas palabras encuentran un eco siniestro en las convicciones trágicas del barbaño del Lobo.

Todos estamos en pie de guerra. ¡Ay de los vencidos!

¡Trabajadores! Asegurar la vida de EL SOCIALISTA equivale, para vosotros, á poseer un arma bien templada que defienda constantemente vuestros intereses. Por tal razón debéis hacer colectas á su favor y procurar el mayor número de lectores.

### DEL ASUNTO FERRER

## Falsificarlo es la consigna

Indudablemente, de lo que se trata en esta nueva exculpación del asunto Ferrer es de involucrar, de confundir, de imbuirles á los de la generación que empieza el prejuicio contra Ferrer por lo que significa.

Para esto se requería propaganda, interés al público. Y por eso fue, además, el no admitirse el reto cortés de Pérez Solís. Y por eso, en cambio, sería el lanzarlo al periodista de renombre que dirige un diario popular de los de mayor tirada.

Para aquella confusión, para la mentira pulcra, precisaba basarse en la «Moral Teológica», de Escobar, el célebre jesuita. Y así se pudo afirmar, ha pocos días, que no acusaron á Ferrer los reaccionarios, sino sus correligionarios. De lo que se deduce, con el informe fiscal á la vista, que el teniente coronel Ponte, los tenientes Lara, Alfonso y García Magallón, el agente de vigilancia Fernández, los soldados Calvo y Sánchez, el coronel del regimiento de dragones de Santiago y el capitán Puig, del mismo regimiento, un tal Colledorns, el concejal Verdaguer y Callis, etcétera, eran correligionarios de Ferrer.

Y así se pudo afirmar que tampoco es cierto que el asunto Ferrer lo hayan resucitado ellos; los coautores y colaboradores. Y eso estando tan recientes los subterfugios de Ugarte, el anuncio de Cierva, de que escribirá una Memoria documentada para que no quepa duda de la clase de movimiento que fue aquél, y, para no citar otros, las afirmaciones del Sr. Cambó.

Involucran, falsifiquen la verdad y falseen la Historia. Si es ésa la misión de los hombres y de los pueblos, ¡miserable misión!

No se tuvo el valor de las convicciones; no se tuvo la nobleza de afirmar á la faz del mundo que al Ferrer librepensador se le suprimía porque dañaba á la sociedad. Y ahora hay que sofisticar. Y ahora hay que reprimir y que amordazar á los veraces que proclaman las bellaquerías de aquellos gobernantes y las ofuscaciones de un procedimiento que llegó á exigir, como base de acusación, una definición nueva de la palabra jefe.

Sigamos combatiendo los veraces. Eduardo SAAVEDRA

## Los evangelistas de la guerra

Nuestro compañero Pablo Iglesias ha recibido en estos días varias cartas de evangelistas de la guerra, de las cuales extractamos á continuación lo que nos ha parecido más interesante.

Hablan los soldados:

«Hospital Docker 10 de mayo de 1914. Sabrá usted que el día que hace bueno me levanto, y si hace malo me quedo en la cama, pues con la tos que tengo no quiero arriesgarme. Ya no me hace falta nada mas que comer buenos platos de comida, de la que se hace ahí, en casa, porque no tengo nada mas que mucha endeblez. Aquí no vale nada la comida; es poca y fría. Así es que no se puede uno reponer. Al contrario; va uno para atrás, como los cangrejos. Yo le digo al médico que estoy bien, y me voy, aunque sea arrastrado, porque si no, siempre voy á estar lo mismo.»

«Melilla 28 de mayo de 1914.

Le manifiesto á usted ser cierto todo cuanto ha dicho de que el soldado español pasa hambre. No sólo pasa hambre, sino que los enfermos no son atendidos como es debido. Los que venimos al Hospital, enfermos no somos ni reconocidos, y una prueba de ello es lo siguiente:

En el Hospital Docker, en la tercera clínica, son dados de alta los soldados estando inútiles para el servicio militar y sin antes hacerles reconocimiento. Sin embargo, otros son dados de baja por inútiles sin tener nada, por medio de recomendación. Si esto no lo sabe el ministro de la Guerra, puede informarse y verá que es cierto.

En la guarnición de Melilla hay individuos sordos que no han sido reconocidos por los médicos. No son oídas sus súplicas por sergentes ni oficiales, que no guardan á dichos individuos consideración por dicha falta. Hay individuos sordos en el regimiento de Africa, núm. 68, en el tercer batallón y también en el regimiento de artillería de montaña de Melilla, en la séptima ú octava batería. A pesar de saber todo el regimiento que están inútiles, no han sido reconocidos.»

«Zeluán 4 de junio de 1914.

Referente á la campaña de aquí, en Africa, no puedo comunicarle otra novedad que la de que, según se dice, el 8 ó 9 de éste empezaremos otra vez las operaciones. Yo no comprendo la marcha que aquí se lleva. Únicamente vemos que nos molestan mucho con los paseos militares, cuyo trabajo creo que es en espera de que el enemigo haga algún disparo, á fin de tener ocasión para adelantar terreno, pues son muchos los que á costa de nuestro sudor y sangre quieren ascender, y para ello apelan á todas las malas ideas que uno puede imaginarse. Hemos salido

¡Abajo la guerra!

á las doce de la noche, con lluvia, viento y frío para estos escarpados montes. Esto nunca se había visto: las operaciones se hacen de día y no de noche.»

«Alcazarquivir 7 de junio de 1914. He leído en el periódico «La Patria» unas pocas palabras que decían que el soldado en campaña comía muy bien y se le trataba con cariño.

Primeramente le diré que al soldado es al que peor lo miran, el que más sufre; todos los trabajos son para él; le pegan y no puede quejarse, porque encima le castigan. Yo he visto pegar á clases, y pegando á clases, fíjese cómo irá el pobre soldado. Le abofetean; cogen un palo y le pegan cual si fuese un burro.

Como hace un coronel de aquí, que coge á los soldados y empieza á pegarlos como si fuesen burros de carga. Lo mismo hace con los que están en el calabozo. Los saca á la calle, los forma y empieza por una punta y termina por la otra, pegándoles como si fuesen presidiarios. Cuando ha terminado, otra vez al calabozo.

Si se sale de operaciones y se tiene sed, no les dejan beber á uno, amenazándonos con el revólver para que no bebáms. Como la sed no nos deja dar un paso, caemos asfiados. Así ocurrió el 18 de octubre y 3 de noviembre, que cayeron más de la mitad, no de cansancio, sino faltos de agua y comida.

La comida que nos dan dicen algunos señores de la Península que es café con leche, patatas, huevos fritos, vino y frutas. No es verdad. Lo que dan es: arroz con garbanzos, por la mañana, y á la tarde, para variar, garbanzos con arroz y sin carne apenas, pues no dan la que pertenece; dan sólo 20 kilos para 150 hombres (éstos, si los ponen), cuando á estos 150 hombres les pertenecen 40 kilos.

Como no dan bastante comida y la dan mala, tenemos que recurrir á las cantinas, muy abundantes por cierto; pues, ¿dónde se ha visto que dentro de un campamento como el de Alcázar haya ocho cantinas (sin contar las de los alrededores) y que todas se hayan hecho ricas? Si dieran de comer al soldado no iría á las cantinas á comer; iría á tomarse una bebida. Así hay de enfermedades. El año pasado la peste bubónica mató muchos individuos; ninguno de clase. Este año veremos si pasa igual.

En cuanto á sanidad, no atienden nada. Ellos piensan: si uno muere, otro en su sitio. Dicen en la Península que estamos aquí mejor atendidos. No es exacto; nadie debe creer tal cosa.»

## Mejicanos y yanquis

(POR TELÉGRAFO)  
PARIS 22.—De Washington informan que las tropas de la Unión no se retirarán de Veracruz mientras el Gobierno de Carranza no haya sido reconocido por Wilson, y esto sólo acontecerá si las condiciones de Washington son aceptadas y el traslado de poderes se hace en paz.—C.

## La huelga de Béjar

### Solución del conflicto

(POR TELÉGRAFO)  
Gran entusiasmo.

BEJAR 22.—En la asamblea celebrada por las fuerzas vivas ha sido resuelta la huelga que tan valientemente han sostenido los obreros durante largos meses. El Instituto de Reformas Sociales sometió las bases de trabajo que han sido aceptadas. Con este motivo reina gran entusiasmo en la población. Las campanas han sido echadas al vuelo y se disparan muchos cohetes á la vez que varias músicas recorren las calles.—C.

En nuestra visita de ayer al Ministerio de la Gobernación fuimos agradablemente sorprendidos con esta noticia:

La huelga de Béjar, en la que los obreros de aquella población han cooperado muy alto el nombre de la clase trabajadora, luchando con un heroísmo sin igual, ha quedado solucionada.

El ministro de la Gobernación recibió la primera noticia en el siguiente telegrama: «BEJAR 22.—En asamblea presidida por diputado provincial Esteban Jiménez, acaba solucionarse huelga esta ciudad.—Valle, alcalde Béjar.»

El Sr. Sánchez Guerra se mostró satisfecho por la solución de este conflicto, elogiando al gobernador de la provincia y al alcalde de Béjar. Los elogios nos parecen injustos. Ha sido ésta una huelga que pudo terminarse hace varios meses, no siendo así sólo por ineptitud de las autoridades todas, comprendiendo al Gobierno por su indiferencia.

De la fórmula que ha puesto término á la huelga ha quedado un punto por solucionar; se refiere aquí á la base sexta, sometiéndose ambas partes á lo que resuelva el Instituto de Reformas Sociales sobre aquélla.

El ministro no facilitó el texto de las bases. Terminó afirmando el Sr. Sánchez Guerra que en el caso de que no se hubiera solucionado tenía él ordenado al gobernador que viniese á Madrid para entrevistarse en su presencia con los patronos.

También habló ayer á los periodistas el Sr. Dato de la solución de este conflicto, manifestándose muy contento por ello.

Se refirió á la gravedad del conflicto, diciendo que por su mucha duración había llevado á los trabajadores dejaranos á la miseria, siendo causa de que muchas familias emigraran.

También añadió—ha causado graves perjuicios á los patronos, que han estado expuestos de la intrusión de la industria extranjera en España.

Conviene recordar para que no se adjudique el Gobierno un éxito más, que pudo y debió precipitar al término del conflicto sólo con haber exigido el cumplimiento de los contratos que los fabricantes tienen concertados con el ejército.

Y no lo hizo. El trabajo se reanudaré el lunes.

En la Casa del Pueblo se recibió el siguiente telegrama:

«BEJAR 22.—Huelga terminada. El lunes al trabajo. Sometime Instituto base sexta.—Giner.»

### Solidaridad obrera.

La Sociedad de Repartidores de Periódicos, de Madrid, en la última junta general que celebró acordó donar cien pesetas á aquellos compañeros.

## Pablo Iglesias

Ayer daban algunos periódicos la noticia de que nuestro querido camarada Pablo Iglesias salía ya á la calle.

En efecto, nuestro compañero sale, ya muy avanzada la convalecencia de la enfermedad que le ha retenido en casa todo este tiempo, á dar algún paseo higiénico para ir reponiéndose.

Ya no tardará muchos días,afortunadamente, en reanudar su vida habitual.

Debe ser lector de EL SOCIALISTA todo obrero que luche por el mejoramiento y la emancipación de su clase.

### LAS TRAGEDIAS DE LA POLITICA

## El proceso Caillaux-Calmette

(POR TELÉGRAFO)

Tercera sesión.

PARIS 22.—En el Palacio de Justicia ha continuado hoy, durante la tercera sesión, el desfilé de testigos.

Lo más interesante de la sesión ha sido un vivo incidente entre M. Chenu, abogado de «Le Figaro», y M. Caillaux.

Este afirmó ayer en su declaración que «Le Figaro», en tiempos de Calmette, cobraba dinero de Casas extranjeras y había pertenecido á una Sociedad bancaria alemana. «Le Figaro», en su número de hoy, desmiente tal afirmación, que ha sido ratificada por M. Caillaux leyendo cartas y otros documentos.

M. Chenu tuvo una frase injuriosa para Caillaux, á la que éste respondió con otra que envolvía un reto.

Las declaraciones de los testigos que han comparecido hoy ante el Tribunal han sido favorables á madame Caillaux.—C.

Información de la guerra

En la zona de Tetuán

Las bajas del día 20. TETUAN 22.—Las bajas sufridas por las fuerzas españolas en el combate del lunes...

OTRO COMBATE

Nueve heridos. TETUAN 22.—Ayer a las cinco de la mañana salieron de esta plaza en dirección a Malalíen...

Noticias oficiales

El general Weyler. En el crucero «Extremadura» ha llegado a Melilla el general Weyler...

LO QUE DICE DATO

Nuevamente negó ayer Dato que se vayan a hacer operaciones en grande escala en Marruecos...

Una rectificación

En el Ministerio de la Gobernación facilitaron esta madrugada una nota de Guerra...

Dice así la nota: «Hoy han sido tiroteados por moros fuerzas protectoras de los caminos en construcción inmediatos a Yohama».

Contestado el fuego, se causó un muerto al enemigo, que dejó abandonado para evitar bajas...

No ocurre novedad en las demás posiciones. Esperamos que sucesivas noticias oficiales confirmen las de Prensa...

Congreso Socialista francés

La huelga general contra la guerra. La Comisión encargada de dictaminar sobre la cuestión de los medios...

Según crezca el ejército socialista, disminuirá la plaga caqui y perderá fuerza el poder de los privilegiados.

De Portugal

Periodista apaleado.—Los evolucionistas. BADAJOZ 22.—Dicen de Portugal que en una aldea gallega el periodista Veiga Simoes...

El discurso fué interrumpido con grandes protestas, originándose desórdenes y repartidos abundantes palos.

Veiga ha sido detenido y procesado. Se dice que los evolucionistas de Lisboa y Oporto han celebrado reuniones secretas...

Un Consejo de guerra. GUADALAJARA 22.—En el cuartel de la guardia civil se ha celebrado Consejo de guerra...

El fiscal pidió la pena de veinte años de prisión por cada uno. El defensor apreció algunas atenuantes...

Terminado el acto, el Consejo se reunió en sesión secreta, dictando la sentencia, que no se hará pública hasta que sea aprobada por el capitán general de la región.

El Comité Socialista internacional apoyará a todos los grupos parlamentarios socialistas en la lucha contra el militarismo...

Las Juventudes radicales

La pelota, en el tejado.

En la Casa del Pueblo del distrito quinto ha celebrado una reunión extraordinaria el Comité de la Federación de Juventudes radicales...

El acto fué presidido por el diputado provincial D. Rafael Ullet, quien al abrir la sesión dijo que esta tenía por objeto el tratar de la situación en que habían quedado las Juventudes radicales...

Concedióse autorización para asistir al acto, aunque sin voto, al presidente de los jóvenes barberos, Sr. Mujal, que fué uno de los que con más calor combatió en la Junta municipal la iniciativa de la Juventud.

Mujal dijo que, en efecto, había censurado tal proceder porque, en su concepto, no se debían tomar iniciativas de tanta trascendencia a espaldas de la autoridad suprema del partido...

Guerra del Río contestó también al Sr. Mujal, defendiéndose de las censuras que embozadamente le dirigió en su discurso...

Finalmente fueron adoptados los siguientes acuerdos: Dirigirse al Sr. Lerroux pidiéndole que convoque la asamblea del partido...

Pedir al Sr. Mujal su dimisión de representante de las Juventudes en la Junta municipal; y Celebrar en la montaña de Montjuich...

Estos acuerdos parecen confirmar cuanto se ha venido diciendo estos días respecto a haberse colocado en actitud de rebeldía las Juventudes radicales.—J. C.

En el Ayuntamiento

Para ayer, miércoles, estaban citados los concejales, con invitación especial del nuevo alcalde, para celebrar la sesión ordinaria que semanalmente celebra el Concejo.

Los concejales que componen las minorías socialista y republicana no entraron en el salón de sesiones.

En la Casa de la Villa siguió ayer comentándose con calor y censurándose duramente el proceder del Sr. Sánchez Guerra en la última sesión del Ayuntamiento...

El alcalde dijo ayer a los periodistas que está dispuesto a proseguir en la campaña emprendida contra los tahoneros...

«Hablando con Dato». Ayer mañana conferenció extensamente con el embajador del Gobierno alemán el presidente del Consejo.

Hablando éste con los periodistas del incidente provocado anteayer en el Ayuntamiento por el irascible ministro de la Gobernación...

«Explicando lo inexplicable». El Sr. Sánchez Guerra habló ayer otra vez a los periodistas del lamentable incidente habido anteayer en el Ayuntamiento por su exclusiva culpa.

Dijo que le interesaba hacer constar: Primero, que tenía el deber de hacer cumplir la ley en su artículo 102...

«Todos son unos». Los ladrones de nuestro pan proceden igualmente en todas partes.

«Los tahoneros de Vigo». Los tahoneros de nuestro pan proceden igualmente en todas partes.

Además tenía noticia de lo que se intentaba, por lo cual no podía de ninguna manera el consentir tomase el acto otro carácter que el que debía tener...

Y segundo, que antes de levantar la sesión preguntó repetidamente si había algún señor concejal que deseara hacer uso de la palabra...

Hablaron todos cuantos lo solicitaron, y por lo que afecta al Sr. Morayta le indicó solamente que la discreción y cortesía aconsejaban no atacar a quien ya no podía defenderse en aquel sitio.

Bueno; pues con explicación resulta más vergonzosa y arbitraria la intolerancia ministerial.

«Visitas». Ayer mañana visitaron al ministro de la Gobernación los Sres. Bergamín, Bugallal, Lastres y una Comisión de Cáceres.

«Dimisión retirada». El alcalde de Valencia ha retirado la dimisión que había presentado por el asunto del ferrocarril directo.

«De Hacienda». Ayer facilitaron en Hacienda la siguiente nota oficial: «El Ministerio de Hacienda ha acordado negociar la colocación de 25 millones en Obligaciones del Tesoro».

«Varias noticias». La combinación de gobernadores enviada a la firma de D. Alfonso alcanza a 10 u 11 provincias, siendo todos trasladados.

«Cumpliendo la sentencia que le ha sido impuesta, ha salido desterrado para Francia el diputado republicano Sr. Azzati».

«Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo director general de la Deuda, D. Federico Carles Bas».

Telegramas cortos

«El Socialismo y el Arte». En el concurso de grabados en medallas, abierto por la Academia de Bellas Artes, ha obtenido el gran premio de Roma un socialista...

«El asunto propuesto por la Academia era: «Un soldado griego muriendo sobre el altar de la Patria».

«Lavrillier ha sabido expresar el heroísmo griego con tal brillantez y maestría, que el Jurado estuvo unánime en su entusiasmo».

«Los amigos del artista preguntabanle zumbamente: «¿Cómo vas a tratar este asunto guerrero, tú, que eres socialista y pacifista convencido?»

«Lavrillier ha demostrado que todas las manifestaciones del espíritu humano tienen su expresión en el Arte socialista».

«La composición que ha ganado el gran premio es de una fuerza y una gracia melancólicas. Un adolescente de líneas armoniosamente modeladas, herido en el costado por la flecha de un bárbaro, cae sobre la piedra apenas tapizada del altar».

«Durante la tormenta, una chispa eléctrica mató al vecino Vicente Casimo, que trabajaba en el campo».

«BARCELONA 22.—Nos comunican de Lérida que en las obras que realiza la Compañía Canadiense han ocurrido durante el mes actual 22 accidentes del trabajo».

«LONDRES 22.—Circulan rumores en los pasillos de la Cámara de los Comunes que son inminentes las elecciones generales».

«BRUSELAS 22.—Ayer tarde la señora de Callete Castilla, queriendo probar un nuevo sistema de paracaídas, se lanzó desde un aeroplano que se hallaba a 600 metros de altura».

«PARIS 22.—En la Zanja de la Culebra (Canal de Panamá) han estallado ayer 2.400 kilos de dinamita minutos antes de la hora calculada».

«Cinco obreros han resultado muertos y 18 gravemente heridos».

«TODOS SON UNOS». Los ladrones de nuestro pan proceden igualmente en todas partes.

«Los tahoneros de Vigo». Los tahoneros de nuestro pan proceden igualmente en todas partes.

«Cada día se gasta en la guerra lo que cobran 350.000 obreros españoles».

«Anticlericalismo en acción». Nuestro compañero Adrián García, de la Sociedad de Camareros y de la Agrupación Socialista de Madrid, ha tenido la desgracia de perder a su hijita Blanca».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

al pueblo, aumentando 10 céntimos el precio del kilo de pan, para lo cual se acordó en la última sesión de aquel Concejo establecer las piezas de pan de 200, 400, 800 y 1.200 gramos...

«El Obrotero, de El Ferrol». Insiste este valiente colega en su energética campaña contra la construcción de la segunda escuadra.

«Esta vez más ha quedado demostrado que en bien de los obreros no se pedía nada ni se pedirá jamás».

«Se pedía trabajo para evitar el despido de operarios: este trabajo se ha conseguido—pues el crucero, que como último recurso se pidió, trabajo es—; pero el despido sigue lo mismo».

«¿Qué significa esto? Y no se diga que el despido con algunos está justificado, no; porque si bien es cierto que sobra personal, también lo es que con algunos de los despedidos, y especialmente con los asociados, se ha llevado a cabo una venganza miserable por no haber querido firmar la construcción de escuadra».

«Un consuelo nos queda, y éste es: que no nos alegramos, y éste es: que no sólo se despide a los que no firmaron, sino que también a los que firmaron».

«Es fácil que no. Desgraciadamente, aun tardará bastante tiempo para que desaparezcan los comparsas y los zamelucos».

«Publica el veterano semanario ovetense un vigoroso fondo contra la guerra y en pro de la huelga general».

«Hace una extensa información del movimiento obrero en Asturias».

«Publica asimismo el voto particular del compañero Teodomiro Menéndez al programa agrario, y un artículo lamentándose de la conducta de algunos responsables administrativos que ponen en apurada situación al periódico».

«Unos nuestra excitación a la del querido colega para que todos cumplan con su deber, evitando así que un semanario tan luchador y de tan excelente historia tenga que suspenderse».

«Sería una verdadera desdicha».

«La Compañía sigue despidiendo a los obreros».

«RIOTINTO 22.—La Compañía ha despedido a 40 obreros de la fundición de pirita».

«Los trabajadores restantes piden que los despedidos sean repostos inmediatamente en sus cargos».

«De lo contrario, declararán el paro general en las fundiciones de Bessemés y pirita».

«También anuncian que pararán en el horno, como protesta a que la Compañía suspenda al personal en la forma que nunca hizo, especialmente en estos departamentos».

«Mañana, jueves, estallará la huelga como solidaridad a los despedidos y alcanzará el paro a 1.500 obreros».

«Propaganda socialista y protesta contra la guerra».

«Mités en Oviedo y San Claudio».

«OVIDEO 20.—Se ha celebrado el mitin que la Juventud Socialista tenía acordado contra la guerra y de propaganda socialista».

«El acto se efectuó en el Centro Obrero de la calle de Altamira».

«Hicieron uso de la palabra los camaradas Venecio Carrillo, de la Juventud de Gijón; José Gómez, de la de la Nueva; José Sánchez, de la de Mieres; José Cueto, de la de Oviedo, y el compañero presidente del Comité nacional de Juventudes, Andrés Sabarrit, que fueron muy aplaudidos».

«Por la tarde, y también organizado por la Juventud, se celebró otro en San Claudio a las cinco, con el mismo carácter y en el que hablaron los compañeros Teodomiro Menéndez, que preside, Venecio Carrillo, Eusto Artamendi, Francisco Bengoa, José Cueto y el compañero Sabarrit».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

«Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio».

Nuestra Prensa

El Obrotero, de El Ferrol.

Insiste este valiente colega en su energética campaña contra la construcción de la segunda escuadra.

Esta vez más ha quedado demostrado que en bien de los obreros no se pedía nada ni se pedirá jamás.

Se pedía trabajo para evitar el despido de operarios: este trabajo se ha conseguido—pues el crucero, que como último recurso se pidió, trabajo es—; pero el despido sigue lo mismo.

¿Qué significa esto? Y no se diga que el despido con algunos está justificado, no; porque si bien es cierto que sobra personal, también lo es que con algunos de los despedidos, y especialmente con los asociados, se ha llevado a cabo una venganza miserable por no haber querido firmar la construcción de escuadra.

Un consuelo nos queda, y éste es: que no nos alegramos, y éste es: que no sólo se despide a los que no firmaron, sino que también a los que firmaron.

Es fácil que no. Desgraciadamente, aun tardará bastante tiempo para que desaparezcan los comparsas y los zamelucos.

Publica el veterano semanario ovetense un vigoroso fondo contra la guerra y en pro de la huelga general.

Hace una extensa información del movimiento obrero en Asturias.

Publica asimismo el voto particular del compañero Teodomiro Menéndez al programa agrario, y un artículo lamentándose de la conducta de algunos responsables administrativos que ponen en apurada situación al periódico.

Unos nuestra excitación a la del querido colega para que todos cumplan con su deber, evitando así que un semanario tan luchador y de tan excelente historia tenga que suspenderse.

Sería una verdadera desdicha.

La Compañía sigue despidiendo a los obreros.

RIOTINTO 22.—La Compañía ha despedido a 40 obreros de la fundición de pirita.

Los trabajadores restantes piden que los despedidos sean repostos inmediatamente en sus cargos.

De lo contrario, declararán el paro general en las fundiciones de Bessemés y pirita.

También anuncian que pararán en el horno, como protesta a que la Compañía suspenda al personal en la forma que nunca hizo, especialmente en estos departamentos.

Mañana, jueves, estallará la huelga como solidaridad a los despedidos y alcanzará el paro a 1.500 obreros.

Propaganda socialista y protesta contra la guerra.

Mités en Oviedo y San Claudio.

OVIDEO 20.—Se ha celebrado el mitin que la Juventud Socialista tenía acordado contra la guerra y de propaganda socialista.

El acto se efectuó en el Centro Obrero de la calle de Altamira.

Hicieron uso de la palabra los camaradas Venecio Carrillo, de la Juventud de Gijón; José Gómez, de la de la Nueva; José Sánchez, de la de Mieres; José Cueto, de la de Oviedo, y el compañero presidente del Comité nacional de Juventudes, Andrés Sabarrit, que fueron muy aplaudidos.

Por la tarde, y también organizado por la Juventud, se celebró otro en San Claudio a las cinco, con el mismo carácter y en el que hablaron los compañeros Teodomiro Menéndez, que preside, Venecio Carrillo, Eusto Artamendi, Francisco Bengoa, José Cueto y el compañero Sabarrit.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

Este mitin dió un resultado muy práctico, pues se acordó de alta en la Juventud de Oviedo 34 compañeros de San Claudio.

LA REVOLUCION DE MEJICO

Sus causas económicas y su legitimidad política

Conferencia pronunciada por D. Edmundo González Blanco la noche del 18 de julio de 1914 en la Casa del Pueblo de Madrid

IV El conflicto agrario bajo la presidencia de Madero.

Hay muchas enseñanzas en la elevación de Madero a la presidencia de la República. Los huertistas dicen que se llama indebidamente maderista a una revolución que lo fué antipolítico; otros dicen que semejan a revolución no fué un milagro ni ofreció de participar la menor cosa; otros atribuyen el desprestigio de Madero a su debilidad o ineptitud. No hay nada de esto. La verdadera causa de la caída de Madero fué el haber hecho traición a su partido precisamente en el punto que le había servido para rebelarse y elevarse: en la cuestión agraria. Si alguien lo dudara, lo recomiendo, para clarificar sus dudas, la lectura de un folleto, un apasionado, pero a este propósito insustituible, que en 1913 publicó Carlos Toro, amigo jurado de la revolución. Se llama el libro «La caída de Madero», y vale la pena de ser leído hasta por los más afectos al movimiento revolucionario.

Nombrado presidente Madero, no hizo nada en favor de los agrarios, en cuyo descontento se había apoyado para derrocar el régimen anterior. Se rodeó de una camarilla de aduladores y parientes, y espíritu poco práctico, trató infructuosamente de atraerse a los llamados científicos. El tiempo fué pasando sin que hiciera por cumplir una sola de las promesas que habían encendido un rayo de esperanza en el corazón de más muchedumbres. Rodeado por casi todos los partidos de la izquierda, se sintió capaz de afrontar la situación y establecer una política de reformas, principalmente agrarias. La legítima aspiración de los campesinos la desconoció y repudió como la pretensión más absurda, llegando a declarar categóricamente que la revolución no se había hecho en beneficio de las clases desvalidas; que si éstas querían medrar, trabajasen y se corrigiesen de sus vicios; que el pueblo sufría debido a su imprevisión y su ignorancia, y, en fin, que nada debía esperar de la administración pública, sino todo de sus propios esfuerzos. Si Madero hubiera sido fiel a los principios de sus partidarios, la contrarrevolución de Félix Díaz no le hubiera vencido ó, por mejor decir, no le hubiera provocado con su culpa. No proceder. Madero fué infiel a la revolución. Esta era antimilitarista; él fomentó la institución del ejército con la compra de la salud y de los servicios de sus jefes. Por eso Méjico le abandonó. Su muerte fué un derecho, en cierto modo, providencial. Aquel que había burlado la confianza del pobre pueblo no se acordó de que el pueblo le protegiese. Aquel que había faltado a la palabra dada a sus amigos, pereció a manos de sus adversarios.

Aggravación del malestar económico por condiciones políticas.

Confirmada y evidenciada ya con claridad bastante, por medio de dos reflectores combinados de la historia y del derecho, la legitimidad de los fines agrarios que la revolución mejicana persigue, pocas y breves reflexiones me bastarán para que con igual intensidad resalte el segundo de los conceptos que al principio he sometido a vuestra benevolencia, al decir que esa revolución, ó más ó menos legítima en la esfera económica, lo era también en la esfera política, suplicándonos no olvidéis que antes de 1857 no hubo en aquel territorio sistema alguno propio y constitucional. En dicho año se promulgó una Constitución imitada de la Constitución federal de los Estados Unidos, aquella Constitución que en 1855, y en su hermoso tratado «De la democracia en América», comparaba Tocqueville a esas magníficas creaciones de la industria, que colman de bienes a sus inventores; pero que son estériles en otras manos. La Constitución fué no sólo promulgada, sino que también aplicada sin tomar en consideración las especiales condiciones de Méjico. Ya en 1823 un diputado de los primeros Congresos mejicanos, Mir, se oponía a semejante imitación del Gobierno norteamericano. «El federalismo», decía «es un medio de unir lo que está dividido; en los Estados Unidos toda la historia colonial exigía el pacto federal; pero aquí, en Méjico, sería desunir lo unido.» Bolívar, libertador de América, condenaba este sistema, que llamaba «anarquía organizada». Con la Constitución de 1824 apareció en Méjico un nuevo espíritu. Fatal y prematuramente, la acción administrativa se sobrepuso a la política; el esqueleto de la República federativa quedó articulado como Dios da a entender a aquellos nuevos (y por lo demás, buenos) patriotas; el carácter del país se acomodó a la situación reinante, y pareció dominar en la gobernación y en la legislación la paz y la independencia. Pero éstas no eran más que exterioridades, que no engañaron a los buenos, como el citado Mir. El cual, en su famosa «Profecía», tan citada en la actualidad, se expresó en estos clarividentes términos: «Al establecimiento de la República federativa sucederán sesenta años de revoluciones de lo más cruel y sanguinario que darse pueda, y al final de este lapso tendrá la República necesariamente que caer en el centralismo, para emprender por donde estamos ahora.» Así fué, en efecto. Pronunciamiento de Santana; descomposición de la República federalista; centralismo reaccionario y fraileco en reemplazo de la labor administrativa y política de los constituyentes de 1824; sustitución de las «formas constitucionales» por las «formas orgánicas», en que se daba rudo golpe a la democracia y al liberalismo; nuevo federalismo y nueva reacción; período interminable de disputas sin cuento. En su opúsculo «Emigrados políticos de Méjico», Ducloux, Salinas expone brevemente el cumplimiento de la «Profecía» de Mir, por estas palabras: «El federalismo, triunfó lo absurdo, y los sesenta años de revoluciones crueles y sanguinarias se sucedieron, y «¡oportunos a magno Cesareo apparatus!» Y en otra de sus obras, la intitulada «Héroes y caudillos», repite el tal vaticinio, diciendo: «Las Constituciones que se dan a los pueblos desorganiza-

nizados ó en gestación ofrecen un fenómeno no regular, constante, casi fijo: nunca son aceptadas más que en sus excepciones.» Todos sucumbieron «¡Diar superest!»

Federalismo y constitucionalismo.

La Constitución de 1857 nunca tuvo en Méjico más que un vigor teórico. La turbación de los tiempos, causada por la intervención francesa y la guerra de reforma, impidió llevarla a la práctica. Todos cuantos a ella se apegaron, cayeron. Fracaso Juárez, fracaso Lerdo de Tejada, fracaso Iglesias: los tres venerables varones que se abstuvieron a sus prescripciones hasta el último instante. Porfirio Díaz fué más radical; la abandonó en absoluto. Ni siquiera hizo de su texto un pretexto; se propuso a toda costa «gobernar», esto es, imponer la iniciativa personal (siempre que lo creyó necesario) a la ley escrita. No más elecciones de gobernadores, legislaturas locales, Congreso, suprema corte... El, y sólo él, era quien hacía y aun desahacía todos estos nombramientos. El, y sólo él, era quien elegía y relegaba a los representantes del país que le venía en gana.

El pueblo, que desde 1880 empezó a protestar contra la dictadura económica de Porfirio Díaz, desde 1895 empezó a protestar contra su dictadura política. Así nació el constitucionalismo, cuyo primer nombre fué el de «partido antirreeleccionista», y cuyo representante marcial y austero en los días que corren es el general D. Venustiano Carranza.

Garranza y Porfirio Díaz.

Puedo asegurar que me siento profundamente conmovido, al par que por mis fibras todas zizaguea el interno estremecimiento que suele producirnos lo verdaderamente serio, sublime y generoso, cuando en la mente me represento al general Carranza luchando contra la más acreditada de las dictaduras, desafiando las iras de los elementos desencadenados del capitalismo extranjero, exponiéndose a cada instante con sin igual arrojo a la muerte más cruel, todo ello por salvar a su pueblo de las consecuencias terribles de treinta años de política bastarda, aristocrática y antipatriótica. Porfirio Díaz mantuvo la paz por medio de la fuerza sola y de sus procedimientos arbitrarios é injustos. Carranza quiere establecer la paz por medio de una Constitución reformada, equitativa y adaptada a las necesidades de la Nación. Porfirio Díaz, preocupado por el adelanto material en sentido capitalista, olvidó la única base estable que garantiza el verdadero y permanente bienestar de un país: su desarrollo moral. Carranza reivindica las franquicias constitucionales, no como derechos de los capitalistas, sino como derechos de los menesterosos. Porfirio Díaz tomó la Constitución como un contrato ficticio, bueno para ser violado cada semana. Carranza la añaza y defiende como un contrato efectivo, en cuya virtud, ministros, eclesiásticos, plútocratas, funcionarios, campesinos, todos, quedan obligados unos para con otros.

Bien pálidas ahora y bien deslavazadas os parecerán cualesquiera otras razones que yo invocase en favor del constitucionalismo mejicano, si las comparaseis con mis conceptos anteriores, que, expuestos con rigorosa templanza, seré llamado, espero, a implantar en el muro de vuestras almas la cuña robusta y penetrante del convencimiento. En la civilización capitalista todo se fía al acaparamiento y ostentación de riquezas y grandezas; pero la realidad, triunfadora de insensateces y prejuicios, nos advierte que todo ello es humo si no se impone a las naciones el cumplimiento de los deberes cívicos, si no se cultiva en los ciudadanos las virtudes democráticas, veracidad, justicia, tolerancia, previsión, cooperación al bien público. Y esto no se logra más que por la educación social. El eminente pensador sudamericano García Calderón, en un libro que intitula «La creación de un continente», recordando enseñanzas de los modernos sociólogos, escribe que deben hacerse hombres para las instituciones, y que no está en el poder de un hombre solo transformar durante su vida a una nación, obra de centenares de siglos. La civilización mejicana confirma estas sentencias. La larga dictadura de Porfirio Díaz no venció la discordia, y una larga serie de revoluciones fué el epílogo de su silenciosa tiranía. El sombrío dictador no había formado hombres aptos para la vida democrática. Pomposas letras escritas fueron impotentes para reformar seculares costumbres.

Partido Socialista Argentino

XII Congreso nacional.

Del 23 al 25 de mayo han durado las tareas del XII Congreso del Partido Socialista argentino, de cuyas resoluciones damos a continuación un pequeño extracto.

Empezó la primera sesión a las nueve de la mañana, en el gran salón del Little Palace, de Rosario.

La Mesa.

Se nombró presidente al camarada Juan B. Justo, y vicepresidentes a Adolfo Dickmann y Ramón Morey.

Después de un discurso de bienvenida del camarada Reynán, delegado de Rosario, el doctor Juan B. Justo pronunció el discurso de apertura, que fué recibido con una tremenda ovación.

Por la organización gremial.

La primera proposición aprobada fué la siguiente: «El XII Congreso nacional del Partido Socialista, reunido en la ciudad del Rosario los días 23, 24 y 25 de mayo de 1914, constata la expansión, cada vez mayor, de la educación

política en la clase trabajadora, inspirada en los principios de la democracia social, formula votos para que ella sirva de estímulo para acrecentar y consolidar su organización gremial, completamente imprescindible al mejoramiento social y económico.»

Resoluciones tomadas.

Se aprobó el informe del Comité ejecutivo, y se tomaron los siguientes acuerdos:

Ver con agrado que el Comité ejecutivo cuidara la propaganda en el interior.

Que los diputados socialistas aúnen sus esfuerzos para obtener la municipalidad electiva por sufragio universal.

Suprimir del programa mínimo del Partido la cláusula que dice: «Abolición del trabajo á destajo.»

Suprimir el art. 48 de la organización referente al duelo.

Designar a los ciudadanos Juan B. Justo, Enrique Dickmann, E. del Valle-Iberlucea, Fernando de Andrés y Renato Cozzi para la formación de un proyecto de estatutos, que se discutirá en un Congreso extraordinario. Que los empleados a sueldo del Partido no ocupen cargos electivos en el mismo.

Invitar a la Junta ejecutiva de la Federación Socialista de la provincia de Buenos Aires a que levante la suspensión que pesa sobre el Centro Socialista de La Plata.

Aprobar el informe de tesorería.

Aprobar igualmente el informe del director de «La Vanguardia», compañero Enrique Dickmann, y ampliar á 12 páginas esta publicación. Nombrar para director de «La Vanguardia» al camarada Juan B. Justo. Dar un voto de censura al diputado Palacios por su actitud de indisciplina al discutirse en el Parlamento la cuestión de las Agencias de colocaciones.

Aprobar los proyectos parlamentarios sobre cuarteles y jornada de ocho horas, del diputado Repetto.

Aprobar, en medio de una gran ovación, toda la gestión parlamentaria del senador E. del Valle-Iberlucea.

Protestar contra la explotación de que son víctimas los obreros del alto Paraná.

Celebrar el XIII Congreso del Partido en la capital federal.

Enviar un voto de estímulo al proletariado de todo el país.

El nuevo Comité ejecutivo.

Resultaron elegidos para el Comité ejecutivo del Partido los ciudadanos Mario Bravo, José M. Lemos, Enrique del Valle-Iberlucea, Segundo I. Carreras, Fortunato Lizza, José F. Grosso, Basilio Vidal, Gaspar Cambiaggio, Adolfo Dickmann, Francisco Cúneo y Fernando de Andrés. Suplentes: Alejandro Comolli, Juan Romani, Eugenio Albani, Juan A. Luoni, Agustín S. Muzzio y Vicente Rosénz.

En resumen...

He aquí, á grandes rasgos, la labor de nuestros camaradas en la República Argentina. En general, ha sido práctica y ha demostrado los progresos de nuestras ideas en aquel país.

Ha habido, cierto es, dos resoluciones que tendrán que haber acogido con extrañeza los socialistas europeos: la supresión de lo referente al trabajo á destajo y la libertad del duelo, que no á otra cosa equivale el quitar el art. 48 de la organización.

Respecto á la primera, acaso hayan influido las condiciones especiales del trabajo allí; sin duda, y esto se desprende del discurso documentadísimo, admirable, que pronunció el doctor J. B. Justo al intervenir en el debate, la industria argentina, en crisis evidente, necesita este sistema de trabajo para resistir las eventualidades de la competencia. Sin embargo, y precisamente cuando el problema pavoroso del paro forzoso es uno de los que van a discutirse en el Congreso de Viena y de los que más ansiedad producen en la clase obrera, no nos parece que deba influir gran cosa en las resoluciones de los socialistas el punto de vista de las industrias nacionales.

De todos modos, repetimos, en la cuestión hubo un debate amplísimo, tratándose con gran elevación de miras y profunda ciencia social, siendo una de las notas más enaltecidas del Congreso.

En la cuestión del duelo, desde luego opinamos que ha sido un error de los compañeros argentinos el transgredir con uno de los prejuicios más ridículos y bárbaros de la sociedad capitalista. Y el doctor Palacios, figura de tanto relieve en nuestro movimiento y una de las más esclarecidas inteligencias puestas al servicio de la causa del proletariado, debiera haber sido el primero en sacrificar ideas personales y purritos de vanidad á la disciplina. El duelo habido tiempo ha, entre Palacios-Ugarte, fué la causa motivadora de este debate.

Aparte estas apreciaciones, en que, al fin, como en toda la obra socialista, la mayoría es la que impone su criterio y la minoría quien lo ataca y lo obedece—y si no sería obra socialista la que se hiciera, sino individualista, personal y contraproducente—, repetimos que la labor de los camaradas argentinos es muy digna de aplauso.

¡Abajo la guerra!

ACCION SOCIAL

Federación Tipográfica

COMITE CENTRAL

Sesión del día 22 de julio de 1914.

Asisten los compañeros Del Valle, Menéndez, Guevara, Tarrero, Dorrego y Fernández.

Abonan cuotas: Madrid (Encuadernadores), junio; Badajoz, julio y extraordinaria; El Ferrol, julio; Bilbao, abril á junio; Tarragona, junio y extraordinaria.

El compañero Vicente Montejo toma posesión del cargo de vocal primero, como delegado de la Sociedad de Encuadernadores, en sustitución del compañero Juan Dorrego, que ha dimitido dicho cargo.

Se da cuenta de las comunicaciones siguientes:

La sección de Zaragoza contesta á la circular fecha 1 del actual, remitida por el Comité.

La de Gijón remite asuntos para el próximo Congreso y da cuenta del nombramiento de nueva Junta directiva.

La de Badajoz participa asuntos de carácter administrativo.

La de El Ferrol envía los nombres de la nueva Junta directiva de aquella sección.

La de Bilbao da conocimiento de algunos asuntos de carácter administrativo.

La de Tarragona contesta á los puntos contenidos en la circular remitida por el Comité con fecha 6 de mayo próximo pasado.

Recordamos á las secciones que la cuota extraordinaria para la Unión General de Trabajadores se ha de hacer efectiva con arreglo al movimiento del mes de junio y por el número total de federados, cualquiera que sea su situación.

Recordamos que tengan en cuenta estas observaciones y que no demoren el envío de la mencionada cuota.

Funciones y convocatorias

EN MADRID

Asociación General del Arte de Imprimir.

Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria mañana, viernes, á las ocho y media de la noche, en el Coliseo Imperial (calle de la Concepción Jerónima), por pedido con su firma el número suficiente de socios que maree el art. 34 del reglamento.

El objeto es discutir nuevamente el proyecto de Federación inserto en el último número de «La Unión Tipográfica», y dada la importancia del asunto rogamos á los asociados que asistan con puntualidad.

También hay que elegir secretario 1.º y tres compañeros más para el Comité de la Federación Tipográfica.

Para la entrada en el teatro, los compañeros deberán exhibir la cartilla-título de asociados.

Asociación de Impresores.

Esta Asociación celebrará junta general ordinaria los días 24 y 31 de julio de 1914, á las nueve de la noche, en su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para discutir el orden del día de que ya hemos dado cuenta y elegir los cargos siguientes:

De la Directiva: Secretario 3.º y tres vocales.

Mesa de discusión: Un secretario. Congreso de la Federación Tipográfica: Un delegado y un suplente.

He aquí un resumen de la situación económica de esta Asociación, con una relación de los ingresos y gastos que ha tenido desde 1 de abril á 30 de junio último.

Ingresos en el segundo trimestre de este año:

Table with 2 columns: Existencia anterior, Recaudado el día 3 de abril, Recaudado el día 7 de idem, Recaudado el día 10 de idem, Recaudado el día 14 de idem, Recaudado el día 17 de idem, Recaudado el día 20 de idem, Recaudado el día 24 de idem, Recaudado el día 28 de idem, Recaudado el día 5 de mayo, Recaudado el día 8 de idem, Recaudado el día 12 de idem, Recaudado el día 15 de idem, Recaudado el día 19 de idem, Recaudado el día 22 de idem, Recaudado el día 26 de idem, Recaudado el día 29 de idem, Recaudado el día 2 de junio, Recaudado el día 5 de idem, Recaudado el día 9 de idem, Recaudado el día 12 de idem, Recaudado el día 16 de idem, Recaudado el día 19 de idem, Recaudado el día 23 de idem, Recaudado el día 26 de idem, Recaudado el día 30 de idem, TOTAL, Los gastos en el mismo período de tiempo, En el mes de abril, En el idem de mayo, En el idem de junio, TOTAL, Descontando las 2.126,90 pesetas de los gastos de los 16.820,75 de los ingresos, resultará que los obreros impresores tenían en caja, al empezar el 1 de julio, una existencia igual á 14.694,45 pesetas.

Los gastos en el mismo período de tiempo han sido:

Table with 2 columns: En el mes de abril, En el idem de mayo, En el idem de junio, TOTAL, Descontando las 2.126,90 pesetas de los gastos de los 16.820,75 de los ingresos, resultará que los obreros impresores tenían en caja, al empezar el 1 de julio, una existencia igual á 14.694,45 pesetas.

Agupación General de Camareros y Similares.

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria en la noche de hoy á mañana, á las dos y tres cuartos de la madrugada, en su domicilio social, Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), para tratar el siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación de actas; 2.º Examen y aprobación de las cuentas del segundo trimestre; 3.º Asuntos que presente

la Directiva á la aprobación de la general; 4.º Preguntas y proposiciones de los asociados.

Nota. Entre los asuntos de la Directiva figurarán las proposiciones para el Congreso de la Federación.

Juventud Socialista Madrileña.

Esta Juventud celebrará junta general ordinaria, correspondiente al segundo trimestre del año actual, el domingo próximo, día 26, á las nueve de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo.

Aparte los asuntos del orden del día, habrá también elección de cargos.

Se ruega á los jóvenes socialistas que pasen por la secretaría núm. 14 á recoger el último número de «Renovación».

Conferencias pedagógicas.

La segunda de esta serie de conferencias pedagógicas, organizada por la Asociación de Profesores Racionalistas, la explicará el compañero profesor Rafael P. Beldó hoy, jueves, á las nueve y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, desarrollando el tema siguiente: «Los maestros ante el problema obrero.»

La entrada será pública.

Sociedad Obrera de Escuelas Laicas Graduadas.

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el día 24 del presente, á las ocho y media de la noche, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos importantes.

Reunión de encuadernadores.

La Sociedad de Obreros Encuadernadores se reunió los días 15 y 16 del corriente, en el Círculo Socialista de la Latina, discutiendo los asuntos correspondientes al segundo trimestre del presente año.

Fué aprobada la gestión de la Junta directiva, las cuentas y las altas y las bajas. Entre las varias proposiciones que se discutieron se aprobó una para conceder una subvención mensual á EL SOCIALISTA de 2,50 pesetas.

Para cubrir los cargos vacantes fueron elegidos los compañeros siguientes: Luciano Gil, Alberto López y Mateo Sánchez, para vicepresidente, contador y secretario 2.º, respectivamente; Manuel Oltra y Luis Calvo, para la Comisión revisora de cuentas; Ramón Portillo, secretario 2.º de la Mesa de discusión; Vicente Montejo, delegado al Comité de la Federación Tipográfica, y Pedro Pérez Cabrero, para la Comisión mixta de patronos y obreros.

En la Casa del Pueblo.

Hoy se reúnen en la Casa del Pueblo las entidades siguientes:

Salón grande: A las ocho de la noche, Sociedad de Marmolistas; á las nueve y media, Conferencia pedagógica.

Salón pequeño: A las siete de la tarde, Moldadores de Hierro; á las diez y media de la noche, El Nuevo Grupo.

Salón terraza: A las nueve de la noche, Sociedad de Boteros.

Por «El Socialista».

Grupo protector de Figaredo.

En Figaredo—nos escribe nuestro camarada E. Fernández—se ha constituido un Grupo protector de EL SOCIALISTA, en el que hasta ahora están inscritos los siguientes compañeros:

Eusebio Fernández, 1 peseta; Benjamín Díaz, 0,50; Constantino Alvarez, 0,25; Rufino Fernández, 0,50; Tiburcio Baranda, 0,25; Mateo Cid, 0,25; Luis Fernández, 0,50; Bernardo, 0,25; Marcelino Suárez, 0,15. Total, 3,75 pesetas.

Esta lista corresponde al mes de junio. El compañero Fernández termina su carta con una excitación á los jóvenes socialistas para que contribuyan á esta labor práctica y redentora.

Reforzamos con la nuestra su recomendación. Trabajar por la prosperidad de EL SOCIALISTA es trabajar por la emancipación del proletariado.

LOS REPUBLICANOS

Se convoca á los ciudadanos que componen la Junta directiva del Círculo federal de la zona del Sur, Esgrima, 12, principal, á la sesión de la misma, que tendrá lugar hoy, jueves, á las nueve y media de la noche, rogándose la más puntual asistencia.

LOS CACIQUES MATONES

Los que se imponen por riñones

Extractamos de un periódico granadino el siguiente relato de un atropello bárbaro:

«De Geres del Marquesado nos escriben participándonos que ha sido objeto de un salvaje atropello el secretario de la Sociedad obrera, Joaquín Sánchez Muñoz.

Las circunstancias del hecho revelan en los autores un descaro y un afán matonesco que no podemos dejar sin comentario.

Sánchez Muñoz acompañaba á sus hermanas y á las hijas del recaudador de contribuciones, cuando un «zulu», hermano del cacique, se abalanzó sobre él, abofeteándole, arrebatándole un periódico que llevaba é insultándole en los términos más groseros.

A los gritos de las señoras y al ruido de las bofetadas acudió la gente que presenciaba la agresión, cuyo autor vociferaba, haciendo el coro sus hermanos.

El juez municipal, con excelente bien sentido, cuando le fué denunciado el hecho, lo puso en conocimiento del Juzgado de Guadix, de quien se espera que dicte la resolución que convenga para ver de impedir los desmanes del matonismo.

El autor del atropello es el mismo sujeto que, presidiendo la Junta municipal del censo, arrojó á la calle, coaccionándolos, á los candidatos que se presentaron á formular sus propuestas.

Así lo tienen declarado en el sumario, según el mismo asegura, y visto que no se le castiga, anda á ceza de una faena, de esas que acreditan de inculco al que las realiza y le aseguran una plaza en presidio.»

Sería difícil.

Esta clase de alimañas son los animales domésticos de los Gobiernos españoles.

Y les da mucha pena hacerlos dañados. No hay más remedio que hacer con ellos lo que hacen los vecinos de las buhardillas con los gatos ladrones, á pesar de las protestas de los dueños.

El procedimiento es ya harto conocido para volverle á explicar aquí.

DE UN BARTO

El yanqui, Carmen y el «cantao».

En uno de los Juzgados de primera instancia de esta corte se instruye un sumario con motivo de un delito de rapto, que aparece rodeado de circunstancias novelescas.

Los protagonistas de este suceso son Victoria Delgado, hermana de la bailarina que se casó con el rajah de Kapurkhal; un yanqui, casado con Victoria, y una sobrina de los suegros de aquella, llamada Carmen, á la que el yanqui raptó de Málaga.

Como Carmen es hija de padre desconocido, un abogado aconsejó la conveniencia de buscar un padre para Carmen, á fin de que ésta se mostrara parte en la causa.

Así se hizo, prestándose á representar el papel de padre el «cantao» flamenco «El Niño de Cabras».

El yanqui y el «cantao» han sido puestos en libertad bajo fianza.

PREPARANDO VERBENAS

Distrito de la Inclusa.

Presidida por el teniente de alcalde Sr. Millán, y con asistencia de los concejales y de gran número de vecinos é industriales del distrito, se ha celebrado una reunión en la Tenencia de Alcaldía de la Inclusa con el fin de acordar y organizar los festejos que han de celebrarse los días 6, 7, 8 y 9 de agosto en este distrito, con motivo de la verbena de San Cayetano.

Del Juzgado de guardia

Fósforos en el guisado.

El Juzgado interviene en una intoxicación ocurrida en la calle de Federico Balart, número 1.

Una criada de la casa se sintió con grandes trastornos gástricos después de comer, y cuando el médico que le asistió dió parte de ello á la policía, parece que expresó temores de que alguien hubiera echado fósforos en la comida.

Ante el Juzgado comparecieron una cocinera y varios testigos.

Una caída.

Por la escalera de la casa núm. 4 de la calle de Santa Agueda se cayó un joven de veinte años, llamado Julio Martínez, domiciliado en la de San Mateo, 15, produciéndose la fractura del antebrazo derecho.

Un choque.

Al tranvía de la línea de Argüelles 234 se le rompió anoche, á las diez, el freno cuando bajaba la cuesta de la calle Mayor, entre la plaza de la Villa y calle de Bailén. El coche desarrolló una grandísima velocidad, siendo verdaderamente casual que tomara bien la curva y no descarrilase.

Ya en la calle de Bailén arrolló á un carro cargado de cántaros de leche, al que dejó en estado lastimoso.

El conductor del tranvía, que es el 913, tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro del distrito, por padecer un fuerte ataque nervioso á consecuencia de la impresión.

No te fíes de los amigos.

Manuel Bonache García, de treinta y tres años, labrador, domiciliado accidentalmente en la posada de Valdepeñas, á un sujeto llamado Mariano Rodena Caballero, con quien vivió y vino á Madrid el día 17 del actual.

Manuel y su desconocido amigo Mariano salieron juntos y se encaminaron al Ministerio de Hacienda, con el propósito, según el último, de hacer unos pagos, para los cuales pidió á Manuel 350 pesetas, con las que desapareció velozmente.

Manuel se quedó sin dinero y sin amigo.

Atropello.

En la calle de Jacometrezo fué ayer atropellado por un coche la anciana doña sesenta y cinco años Victoria Gullón, la cual sufre la fractura de la sexta y séptima costilla.

